

# EL ECO DE ORIHUELA

DIARIO DE LA TARDE

ÓRGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR EN ESTE DISTRITO

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Orihuela una peseta al mes.  
Fuera, 3'50 pesetas trimestre.  
Anuncios y comunicados a precios convencionales; pagos adelantados.

## NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Redacción y Administración, calle de Santa Lucía.  
No se devuelven los originales

## OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

Presión atmosférica, a las 8 mañana 758'8 mm  
Temperatura mínima, 10'4.—Id máxima sombra de ayer 15'4.—Fuerza y dirección del viento, muy fuerte N. E.—Estado del cielo, cubierto  
Pluviómetro 83'6 m. m.—

AÑO VI.

Martes 21 de Abril de 1914.

NÚM. 1.304.

## Comentando el informe del Supremo

Por lo que dice el informe sobre el acta de este Distrito que ya comenzamos a comentar en nuestro editorial último, vemos que los siete señores que lo firman, son y se muestran amigos del ex-ministro Ruiz Valarino y del ex-magistrado Landera, tal vez mas de lo que a su prestigio conviniera y mucho mas desde luego de lo que nos conviene a nosotros y a la Justicia, malparada con y desconocimiento de nuestro derecho preterido.

El Congreso puesto a elegir entre la Justicia y el parecer de esos siete Señores, rompe con la pureza de la ética y se encharca en la ciénaga de una realidad impura y proclama ley el parecer de los dictaminadores incursos en error inexcusable. Es vergonzosa y triste esta conducta, es irreparable esta desgracia, es baldío y estéril patentizar la sinrazón de esta suprema injusticia, pero aún ciertos como estamos de la ineeficacia de nuestras reclamaciones no podemos permanecer callados.

Frente al despojo de que somos víctimas protestamos nuestro derecho desconocido y proclamamos la existencia del atropello.

Podrán los hombres habernos desoido, nos aguantaremos en vista de lo irremediable, pero lejos de emmudecer y conformarnos, amparados de la razón

que nos asiste, soberanos con la fuerza de nuestro Derecho, juzgadores supremos de la persistencia de una infracción, dejamos a cargo del Supremo Juez el restablecimiento del orden perturbado.

La Justicia está por encima de las mezquindades humanas, su vitalidad divina no necesita del «placet» de las conveniencias de aquí abajo, impera en el mundo, como Dios, a despecho de sus detractores. Los que todo creen haberlo ganado de modo injusto, lo han perdido todo... Mañana? ¿Cuando?...

Ya lo veremos. Ya verán ellos cuando se opera el restablecimiento y reparación del orden perturbado.

Esta convicción que nos anima nos fuerza a no olvidar lo pasado y a volver sobre el informe adverso, con mas racional interés que el de un denigrante derecho de pataleo.

Comienza el informe por hacer historia del acto del escrutinio ante la junta Provincial y del acuerdo y fundamentos que motivaron la no admisión de las plicas de una elección celebrada en San Miguel de Salinas y la computación de los votos que aparecían en la documentación de las otras elecciones, que se dicen celebradas en dicho pueblo.

Continúa especificando las protestas hechas en dicho acto por Ruiz:

a) «Partida de la porra», numerosa, con credenciales, que cacheaba, intimidaba y dete-

nía a los electores valarinistas.

b) «los de la porra» a la puerta de un colegio, y de otro colegio y municipales cacheando.

c) «los de la porra» en otros dos colegios.

d) Delegados y pedáneos amparados por la porra...

e) grupos de porristas... y así en una sección y en otra. Alegaciones que por falta de prueba unas, por prueba sospechosa de mistificación otras, por burdas y manidas todas, no merecian ni debian merecer, de personas jurisperitas eco alguno.

Y no solo las admiten los dictaminadores, sino que fundándose en ellas desconocen el derecho de nuestro candidato a reclamar en contra, por no haber igualdad de armas en la lucha.

Es decir: el candidato triunfante puede proveer en amigos incondicionales suyos los cargos de Presidente y adjuntos de las mesas electorales.

No importa que la Junta Municipal del censo, compuesta por adictos suyos, al hacer la designación no se atenga al orden que la ley electoral señala, ni tenga en cuenta las listas que la ley exija, ni se atenga a las formalidades legales para guardar las formas; esa designación ilegal de las mesas, que basta para anular la elección, contra la que reclamaron nuestros amigos no es digna de considerarse; esa es un arma política de buena ley, sobre todo si los designados son tan amigos

de Ruiz que no constituyen las mesas hasta que este lo estime conveniente, y reciben y depositan las urnas y documentación electoral en su casa... y se constituyen, donde no se constituyeron el dia debido con ocho dias de dilación sin que precidiera convocatoria al cuerpo electoral.

Pero que la guardia municipal cachee en la vía pública a los muñidores electorales, aunque solo sea para impedir que contra la ley penetren armados con o sin licencia en colegio, o perturben el orden en un pueblo donde los ánimos están apasionados y manchadas sus calles con la sangre de un agente de autoridad víctima de odios políticos que le asesinaron, eso es infame.

Que señores encopetados, encierran a sus arrendadores en casas donde coaccionarlos impunemente eso es tolerable, que humildes artesanos repartan candidaturas o vigilen evitando cambazos, eso es intolerable.

No otro es en líneas generales juicio que sobre la totalidad de las elecciones emite los siete señores consabidos.

En días sucesivos descendiendo a casos concretos veremos su modo de reaccionar especialmente en las secciones que anula o en las que no anula indebidamente para edificación de propios y de extraños.

«...por que en la justicia llamada histórica hay unos hombres que llevan encajes en las mangas como las mujeres y

# PRÉSTAMOS A TODOS

## CAPI TALESEXT ANJEROS

Condiciones ventajosas sujetas al tipo de interés oscilante del 4 a 16 por 100 anual y a la duración de los préstamos de DIEZ y TREINTA años.

### INSPECCIÓN DE CUENTA DE LOS INTERESADOS

Formación de Sociedades importantes aportando el capital necesario

ESTRICTA PUNTUALIDAD

ABSOLUTA RESERVA

Escribir con detalles a D. Roberto Raganen

Calle de Mandazábal, 23, principal, Barcelona

que, como las mujeres, se venden por pedacitos de metal.»

Bou eosecho aplausos abundantes cantando con voz dulce y acariciante las frases apasionadas de su particella.

Gomez Trullenque dibujó el tipo de Fritz con su gracia repleta de distinción que tanto place al público y todos los demás artistas del bello y del fuerte sexo, cosecharon en justicia aplausos muy nutridos

X. y Z.

### ¡Llueve!

La lluvia persistente de estos días ha sido acogida con alborozo por nuestros vecinos.

¡Gracias sean dadas a Dios!

Aunque ha perjudicado algo, en los trigos en sazón, engangados y revolcados por el viento que se ha desatado a intervalos son mayores los beneficios de rramados por huertas y campos esurientes.

Si ahora como siempre puede repetirse que nunca llovió a gusto de todos, no es menos cierto que los más están muy a gusto.

Los almendros que amenazaban perderse, las vides, los olivos que ya pintaban muestras que la sequía prometía efímeras, han sido como la generalidad del arbolado favorecidos por la lluvia tan deseada y bendecida.

Los sembrados tardios que ya se juzgaban perdidos irremisiblemente se salvarán Dios mediante.

Los algibes exhaustos de los

campesinos se encuentran llenos del preciado elemento cuya carencia les hacia tener la proximidad de la canícula.

En las huertas los cañamones reieen sembrabos y las patatas nacientes han sido beneficiados.

Para resarcirse de la pasada sequía ruinosa para la buena gente del campo, el maíz, las cebollas y demás cosechas que se intenten en razón serán buena fuente de ingresos.

¡Bendita la Providencia que se apiada de nuestros labriegos! ¡Bendita la lluvia que pone término a tanta ruina!

### PÉRDIDAS SUFRAGISTAS

Mistress Pankhurst, generala de las huestes sufragistas, fué a Dresde para dar una conferencia importantísima, que la autoridad prohibió por creerla subversiva.

La sufragista, furiosa por tan radical medida, tomó el tren para largarse de la ciudad antedicha, prometiendo no volver a Dresde en toda su vida, ya que allí de una manera tan brusca se la acogía.

Pero lo grave del caso no ha sido la orden prohibitiva, porque además ha sufrido una desgracia inmensísima: la de que le hayan robado cuanto ella llevaba encima.

Y, al volver la «general», muy amargada decía:  
—Me vuelvo sin conferencia y sin un real encima.

JUAN CURIOSO.

### DE CINE

### UN GENERAL EN CAMISA

Baja del tren envuelto en una colcha.

BERLIN. El General Poedelski, presidente del Consejo de Juegos Olímpicos, venía a Berlín para presidir una sección de dicho Consejo, cuando fué protagonista de una verdadera escena de película cinematográfica.

El general se acostó en el tren, y su ayuda de cámara se le llevó las ropas al departamento ordinario que él ocupaba.

Pero ocurrió que durante la noche el tren fué dividido en dos marchando hacia Berlín la mitad en que iba el general, y dirigiéndose a la frontera de Rusia la otra mitad, en la que

iba el ayuda de cámara con las ropas de Poedelski.

Por la mañana, al despertar el general, esperó largo rato a su ayuda de cámara.

En vista de que éste no llegaba y de que estaba ya próximo el fin del viaje, rogó a un empleado del tren que buscara al ayuda de cámara.

El empleado le dió entonces cuenta de la maniobra ejecutada durante la noche.

Excusado es decir el efecto que la explicación produciría en el general, que se hallaba en camisa.

Rogó a algunas personas que le prestasen sus ropas.

En Berlín saldrían a recibirla muchas personalidades y el Consejo de los Juegos Olímpicos.

¿Cómo iba a presentarse en aquella forma?

Pero nadie acelió a despojarse de sus vestidos.

En vista de esto, se telegrafió a Berlín diciendo:

«Va en el tren un herido. Tengan preparada una camilla.»

Y llegó el tren a Berlín.

Las personas que esperaban a Poedelski se precipitaron a darle la bienvenida.

El general se había envuelto en una colcha, y en aquella forma recibió a los jefes, oficiales y personalidades que habían acudido a recibirla.

Como adivinara en todos los rostros que aquellos sospechaban que no tenía equilibradas sus facultades mentales, explicó lo ocurrido, y dijo que en el andén esperaba una camilla para transportarle al hotel.

El vicepresidente del Consejo de los Juegos Olímpicos se opuso a esto, y tomando al general en sus brazos, lo transportó a un automóvil.

Ya en el hotel, se vistió las ropas que le trajeron de diferentes comercios, y después marchó a presidir la solemne sesión del Consejo.

De «La Correspondencia de España.»

### Hojeando periódicos

«La Epoca» dice que la jornada del sábado fué de prueba, en la discusión de actas, pudiéndose asegurar que cuantos son leal y desinteresadamente conservadores, sin mites ni intenciones segundas, se dolían muy sín-

APARATOS  
Y  
DISCOS

# GRÁN ALMACÉN DE MUEBLES

Bicicletas de las mejores marcas Alemanas, con toda clase de Accesorios para los mismos representante de la compañía Francesa del Gramophone y Odeon con aparatos modernos desde 75 pesetas.

Discos los ultimamente impresionados.

Máquinas para Coser Bordar y hacer Calceta.

Objetos de regalo.

Persianas de todas clases a precios reducidos

Especialidad en Camas de hierro y Madera.

## CARMELO SUBIELA ORIHUELA.

ceramente del nuevo sacrificio que les imponía la disciplina.

«ABC» publica una crónica sobre política extranjera que firma el Barón del Sacro Lirio.

«La Correspondencia de España» reseña la sesión de clausura de la asamblea de Protección a la Infancia.

«El Universo» comenta la política reformista de Melquiades Álvarez.

«El Debate» publica una crónica literaria, analizando la última obra de D. Francisco Rodríguez Marín, titulada «Burla Burlando».

«El Mundo» en su artículo de fondo trata de la fuerza de un diputado. En tiempos de Cánovas y Sagasta, el Gobierno podía reirse hasta de disidentes de altura, ahora es esclavo de un diputado de la mayoría, precisamente por que la mayoría es poca.

«El Parlamentario» comenta la sesión que celebró el Congreso el Sábado último.

«Diario Universal» trata de política exterior en su artículo de entrada.

## CUASIMODO

### Viático a los impedidos

Aunque la lluvia restó aparato mundanal a la solemnidad del cumplimiento Pascual de los impedidos, tuvo el acto de ayer casi desapercibido, ternuras inefables.

El agosto Sacramento del Altar, el Dios humanado y sacrificado por amor del hombre, recorrió ayer en Santa visita las callejas sórdidas y enfangadas para abismarse en mansiones del dolor y de la tristeza.

Era de ver, cómo ayer derramó el bálsamo dulcísimo del consuelo y el perdón en el alma de los pobres presos.

Casualmente pasábamos por frente a la cárcel cuando entraímos en ella el Cautivo del Sagrario.

La misma sensillez del espectáculo nos impresionó hondamente y hubimos de caer de rodillas y a nuestros labios subieron desde el corazón nuestro estos afectos:

Genitori genitoque, venere mur cernui

## Licenciamiento.

Por el ministro de la Guerra se han dado órdenes telegráficas a fin de proceder al licenciamiento con ilimitada de las clases e individuos de tropa que se hallan en el tercer año de permanencia en filas.

Se reducen las plantillas de buen número de cuerpos y los individuos que excedieran del contingente asignado y cuenten con dos años de permanencia en filas serán licenciados con trimestral, prorrogable de no variar las actuales circunstancias.

El licenciamiento tendrá lugar mañana día 22, según en el mencionado telegrama circular se dispone.

## Sueltos y Noticias

—Bastante mejorado de su enfermedad hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro buen amigo y

correligionario D. Miguel Hernández.

De su viaje a Almansa y Barcelona ha regresado nuestro estimado amigo el acreditado comerciante D. Rafael Martínez Arenas.

Entre las damas Grandes de España que en la Corte han tomado la Almohada figura la señora Marquesa del Bosch de Arés, siendo apadrinada por la señora Duquesa de Pinohermoso.

Ayer celebró su onomástico nuestro respetable amigo el reputado juríscrito D. Vicente García Guillén, quien con tan fausto motivo recibió numerosas felicitaciones.

También fue visitadísimo por análogo motivo nuestro ilustre amigo Canónigo de este cabildo, D. Vicente Blanco.

A las felicitaciones numerosas que entraron recibieron, unan la nuestra muy sincera.

En las elecciones municipales convocadas para el 3 del mes de Mayo hay que cubrir 15 vacantes de Concejales, es decir 3 por cada uno de los Distritos 1.<sup>º</sup> 2.<sup>º</sup> y 4.<sup>º</sup>, y 2 por cada uno de los Distritos 3.<sup>º</sup> 5.<sup>º</sup> y 6.<sup>º</sup>.

Han sido remitidos a la Comisión Mixta de Alicante los expedientes de quintas de este Ayuntamiento.

La función del Voto que debía de celebrarse en Monserrate el primer domingo de Mayo, ha sido aplazada hasta el dia 10 del mismo mes.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no es de cuidado la dolencia que le retiene en el lecho nuestro querido amigo el joven estudiante D. Manuel Lucas Parra.

Nos interesamos muy vivamente por el restablecimiento del enfermo

Ha fallecido, en el dia de ayer, doña Manuela Moreno Morell, a cuya familia enviamos el más sentido pésame, especialmente a su afligido padre D. Antonio Moreno, querido amigo y correligionario nuestro.

## RESUMEN DE AYER

En el Congreso Alcalá Zamora aprovecha la ocasión de discutirse el acta de Motril para censurar rudamente la política electoral del Gobierno.

Le contestó Sánchez Guerra y al rectificar Alcalá Zamora insiste en que los gobernadores por orden del Gobierno difundían la prensa adicta.

Con este motivo Anton del Omet protesta indignado y se pronuncia un monumental escándalo. Interviene el Conde de la Mortera que hace causa común con Alcalá Zamora.

## Espectáculos

Teatro Circo—a las 9—El Cuento del Dragón—Los Campesinos—Canto de Primavera.

## PROGRESO CIENTÍFICO

En todas las afecciones del aparato digestivo, tales como la Gastroenteritis, Diarrea verde de los niños, Enterocolitis, Diaterias Constipación, Tuberculosis intestinal, Fiebre tifidea etc. son corregidas siempre con una medicación que impide las fermentaciones anormales y una base sean los fermentes lácteos en proporción determinada.

Por esto, precisamente, son prescritos por toda la clase médica a sus enfermos del aparato digestivo, los comprimidos de «Lactorfermento Caldeiro», único preparado que reúne esas excelentes cualidades y el que más éxitos ha registrado en menos tiempo entre los de su indole. Pidase en farmacias.

## Lejía japonesa, marca M. C. perfumada

La mejor lejía líquida para colar. Con su uso se hacen las coladas en casa sin interrumpir las faenas domésticas y se destierra el empleo de los polvos que tanta ropa destroza. Economiza tiempo, trabajo y dinero blanquea la ropa aunque no la de el sol, la desinfecta, quita las manchas de vino tinto, frutas, sangre etc. Aumentado con su uso su duración.

Blanquea y limpieza absolutas. De venta en la Fábrica, San Agustín 28 (junto a la iglesia).

Un litro 30 céntimos. Llevando 1 botella 25 céntimos.—Orihuela.

## Venta y alquiler de bicicletas y accesorios de las mejores marcas a precios económicos.

Gran surtido de cámaras y cubiertas de todas clases, de la acreditada marca «continental».

Francisco León.

(San Juan) 3 —Orihuela

Imp. de L. Zerón e Hijos.—Orihuela

